



Que viene Bravo

Sí, sí, sí, que a este mundo venimos a sufrir, y que de eso, claro, se encargan ellos. Florestán

Luis Felipe Bravo Mena era presidente del PAN (1999-2005) aquel sábado 29 de mayo de 2004, cuando Francisco Ramírez Acuña, gobernador de Jalisco, *destapó* a Felipe Calderón como candidato del PAN a la Presidencia de la República, posición que los Fox tenían reservada para Santiago Creel.

Calderón, que había iniciado aquel sexenio como coordinador de la bancada panista en San Lázaro, fue designado director del Banco Nacional de Obras y Servicios, el 12 de febrero de 2003, y unos meses después, en septiembre, ascendido a cardenal como secretario de Energía, cargo que ocupaba cuando, a raíz del *destape* jalisciense, se dio la crisis que provocó un regaño público del presidente Fox, el domingo 30 de mayo, y su inmediata renuncia al gabinete, al día siguiente.

Después de este lance, y desde la nada, Calderón venció al candidato presidencial, Creel, con todo el apoyo de la pareja y de Manuel Espino, que había sucedido a Bravo Mena en la dirigencia del PAN y quien había sido socorrido con la embajada de México ante la Santa Sede, relevando a un profesional, Javier Moctezuma Barragán. La Secretaría de Estado vio con molestia cómo en menos de seis años de gobierno Fox enviaba tres embajadores.

Bravo Mena fue muy feliz en el palacete de Villa Borghesse, pero ya viene de regreso.

Unos, bisoños, lo ubican ahora en la Subsecretaría de Asuntos Religiosos de Segob; otros, informados, en la Secretaría Particular del presidente Calderón, al que recibió cuando su visita a Benedicto XVI.

¿Y César Nava, que con Max Cortázar son los últimos del equipo original de Los Pinos?

Pues nada. Que ha decidido dejar Los Pinos, dar un vuelco en su vida pública, en la personal ya, en busca de luces y salir de la *penumbra* que, para algunos, es la secretaria particular de un Presidente de la República.

Retales

1. DESTINO.- Han coincidido Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto en hacer un frente común de cara a las elecciones presidenciales, en donde el que vaya abajo apoyará al que vaya arriba y no habrá división, ni traiciones, como en 2006. Con Beatriz Paredes han decidido que nadie vuelva a adueñarse del PRI, como hizo Roberto Madrazo.

2. SALIDA.- Inminente la salida de Ana Teresa Aranda de la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos de Gobernación, a donde llegó sin ninguna experiencia. Su currícula sólo habla de dos cargos, y con Fox: el DIF y la Sedesol. Irá a Puebla, donde ya fue derrotada; y

3. INSEGURIDAD.- En menos de dos meses han robado impunemente cuatro de las más emblemáticas tiendas de Mazaryk: Mont Blanc, Hermes, Lacoste y vaciado las vitrinas de Louis Vuitton. Y eso que es una zona de seguridad especial, seguridad que ni con estos robos han mejorado.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■
lopezdoriga@milenio.com

